
公平公正選舉依然存在
董建華表示，今年是國家 「十四五」規劃的開局之

年，今年兩會審議了一系列重要議案，制訂國家在新
時代、新格局之下的大方向、大戰略，對中華民族的
偉大復興，以至世界經濟的疫後復蘇，具有非常重要
的意義。他在談到選舉制度必須改革的原因時指出，
香港有少數反中亂港分子，利用選舉制度漏洞，在議
會內外干擾政府施政，製造社會對立，令香港內耗不
斷，民生困苦、機會流失，有人甚至跑到外國尋求制
裁，其行為傷害國家民族感情，破壞香港繁榮安定。

董建華表示，香港是自由民主、多元包容的社會，
只要在尊重國家民族、維護國家主權、維護香港繁榮
安定的基礎上，任何人都可以批評政府，但別有用心
的人卻為鬧而鬧，近年更不惜 「攬炒」，企圖拖垮政
府。他強調，人大會議今次決定不是針對任何派別，
不是要將任何黨派拒之門外，不是要令到議會內意見
一律，而是要透過法律和制度，確保治港者都是誠心
誠意愛國愛港。他重申 「愛國者治港」並非新生事
物，忠於自己的國家、愛護自己的家園，是人類社會

的自然情感，是舉世
公認的政治倫理，是
所有地區的基本要
求，更是 「一國兩
制」的核心。

新選制助維護
營商環境

他續指，人大在去年6月底制定香港國安法，令香
港由亂轉治。但單單恢復社會安定並不足夠，由亂到
治之後，需要爭取 「由治到興」，共同建設一個經濟
興隆、文化興盛、百業興旺、家和萬事興的香港。他
說，世界各地都有不同的選舉制度，而任何選舉方法
的最終測試，就是能否切實為人民帶來幸福快樂。

董建華認為，在新的選舉制度下，香港的多元文
化，公開透明、公平公正的選舉安排，依然存在；參
政議政的空間，以及選舉的包容性、代表性，亦會提
升。隨議會有效運作，大家一起做實事、政通人
和。在愛國人才治港的制度下，若要吸取選民支持，
就要靠實在的成績，不再是靠激烈的抗爭行為，不再

是靠做 「政治Show」。
他深信新的選舉制度有助維護營商環境，避免香港

成為大國博弈的場所，減少各種政治力量透過選舉干
擾市場的運作，從而保障香港國際金融中心和國際商
貿中心的地位，亦有利香港搭上國家經濟快車，積極
融入國家發展大局；透過參與 「十四五」規劃、國內
國際 「雙循環」、粵港澳大灣區、 「一帶一路」等國
家戰略，令香港經濟有機會再次騰飛。

籲年輕人認真了解國家
董建華說，過去有不少青年人出於愛護香港的

熱忱，和平理性地表達訴求，但亦有不少青年人

對政治認識不深，採取過激行動。他形容香港經
歷了一場非常沉痛的教訓，認為社會有責任深刻
反思，全力補救，呼籲青年人開放思想，認真了
解自己的國家民族，因為 「愛國」並非艱難深奧
的課題。

新中國成立72年，董建華認為 「起來、前進」四個
字可歸納出國家的輝煌成就。他解釋， 「起來，就是
中國從一窮二白中站起來，透過全民拼搏富強起來。
前進，就是在列強圍堵中砥礪前進，在科技突破中高
歌前進，在抗疫復產中奮勇前進」，他形容這四個字
承載了中華兒女不屈不撓的堅強、勇敢精神，呼籲全
港市民團結起來，協力開拓香港由亂到治、由治到興
的黃金時代。

行政立法機關料可加強合作
出席交流會的全國人大常委譚耀宗表示，對董建

華的發言很有感受，他希望能感動香港的青年，為
「一國兩制」、國家及香港的未來發展而努力，而

自己作為香港唯一的人大常委，他承諾會努力完成
改善選舉制度的任務，並將意見帶到人大常委會作
討論。

多位團結香港基金理事及顧問亦有出席交流會，包
括利豐集團榮譽主席馮國經、中文大學經濟學講座教
授劉遵義、瑞安集團主席羅康瑞、行政會議成員李國
章、蘭桂坊集團主席盛智文、信和集團副主席黃永
光、資深大律師翟紹唐等。他們均表示， 「愛國者治
港」是天經地義，強調安定是發展的基礎，相信在新
的選舉制度得到落實後，行政與立法將可加強合作，
解決民生問題；他們又認同香港現時的教育制度存在
缺陷，有必要加強愛國教育，提升青少年對國家及民
族的認識。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：全國人大通過關
於完善香港選舉制度的決定，本港多個團體紛紛表達
支持。其中 「不平則鳴」稱堅決支持《決定》，落實
「愛國者治港」，同時支持行政長官和特區政府各項

工作，尤其在公務員簽署聲明及宣誓，確保整個管治
團隊都由愛國者擔任，不再受外國勢力干預。

倡盡快優化區會選舉方法
「不平則鳴」昨日到政府總部請願，支持全國人大

完善香港選舉制度，指 「一國兩制」、 「港人治
港」、高度自治，一切都源於中央政府授權。以往中
央政府都以最寬容的態度，讓特區政府自行處理相關
事務。但過去23年反對派勢力坐大， 「港獨」思想
成形，社會陷入 「黑暴」威脅。反對派藉選舉漏
洞，成功操弄區議會選舉，破壞議會運作，企圖癱瘓
特區政府運作，進而推翻中央全面管治。中央迫不得
已，唯有親自出手為香港完善選舉制度，香港市民堅
決支持。

另外，元朗監察議會聯盟聯同屯門議會監察聯盟、
葵青監察議會聯盟、大埔監察議會聯盟、北區監察議
會聯盟、西貢監察議會連線、沙田監察議會聯盟及荃
灣監察議會聯盟，稍後亦到場請願，要求政府 「完善
香港區議會選舉制度」，並將倡議書交致特首辦代
表。聯盟促請特區政府必須盡快啟動本地立法程序，
向立法會提交 「區議會條例」及相關法例修訂草案，
根據《決定》精神及 「愛國者治港」原則，調整優化
區議會組成及選舉方法，供立法會盡快審議通過，並
即時落實執行，將區議會正本清源。

民間組織支持落實
「愛國者治港」

行會非官守議員
稱有助堵塞漏洞

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行政會議非官守
議員昨日發表聲明，對於第十三屆全國人民代表大會
第四次會議通過《全國人民代表大會關於完善香港特
別行政區選舉制度的決定》表示堅定支持及歡迎。
《決定》透過完善香港的選舉制度，可以讓香港重回
「一國兩制」的正軌，促進香港的長期繁榮穩定。
行政會議非官守議員一致認為，從制度上堵塞現時

漏洞，有助解決香港社會內耗不斷的困局，確保 「一
國兩制」能夠行穩致遠。行政會議非官守議員將全力
支持並配合特區政府相關的本地法律修訂工作，以早
日完成落實執行全國人大的決定。

市民踴躍簽名支持《決定》

【香港商報訊】記者馮煒強報道：全國人大通過完
善香港選舉制度的決定(下稱《決定》)，逾90位香港
的法律界人士聯署支持《決定》，認為《決定》高瞻
遠矚，從香港的長遠利益出發，消除激進 「攬炒」、
破壞等政治亂象，有望解決香港的深層次矛盾，令
「一國兩制」行得更遠更好，完全符合《中英聯合聲明》、
基本法和「一國兩制」，是合憲、合法、合情、合理。

有效解決深層次矛盾
立法會議員梁美芬、周浩鼎、容海恩、何君堯、香

港法學交流基金會主席馬恩國等逾90位本港法律界人
士，昨日聯署支持《決定》。聲明指出，《決定》高
瞻遠矚，從香港的長遠利益出發，消除激進 「攬
炒」、破壞等政治亂象，有望解決香港的深層次矛

盾，令 「一國兩制」行得更遠更好。相信完善選舉制
度之後，能吸引更多符合愛國者準則的政治人才參與
政府和議會的工作，將來治港的愛國者不會局限於現
時的建制派政黨政團，任何有能之士符合愛國者的條
件都能參政議政，香港政治制度仍然會有不少空間給
予不同意見及聲音的人士加入。根據憲法第31條、第
62 條第 2 項、第 14 項、第 16 項，以及基本法第 12
條，都明確指出中央有權責完善香港的選舉制度。故
此，今次《決定》屬中央事權，中央絕對有權在需要
時，根據香港的實際情況及發展利益作出有關決定。

修例有可循合憲合法
發起聯署的梁美芬表示，現時香港選舉制度出了漏

洞，以致有當選者在就職宣誓時做出侮辱國家民族的

行為，擔任議員後要求外國制裁香港，又每每做出癱
瘓議會運作等傷害國家及香港利益的行為，都是嚴重
超越了 「一國兩制」的底線。今次《決定》堵塞了現
在選舉制度的漏洞，確保日後參選人符合基本法的要
求，誠心誠意擁護祖國恢復行使對香港的主權，不做
損害香港的繁榮和穩定的事。

民建聯立法會議員周浩鼎稱，過去中央亦曾透過人
大常委會處理基本法附件一及二，所以今次就行政長
官及立法會的選舉作出改變是有先例可循，重申《決
定》合憲、合法、合情、合理。

何君堯認為，今次《決定》肯定是香港政制的進
步，又指任何地方在由愛國者治理國家的立場上沒有
異議，而根據《決定》，在選舉管理委會人數、立法
會議席上都有所增加，明顯是政制的進步。

責任編輯 凱源 吳業康 美編 劉樹燕
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董建華：完善選舉制度不針對任何派別

確保杜絕反中亂港分子

法律界撐可消除「攬炒」亂象

【香港商報訊】記者林月、萬家成報道：本港多個
政團昨日繼續在各區設立街站，收集市民簽名，以示
支持全國人大有關完善香港選舉制度的決定。其中，
公務員事務局局長聶德權下午到工聯會在土瓜灣所設
的街站簽名支持，又呼籲市民支持《決定》。

聶德權指議會將重回正軌
聶德權表示，《決定》確保了進入政治體制的人符

合愛國者要求，並了解香港是國家不可分割的一部
分，尊重和接受國家的根本制度為社會主義制度，維
護憲法和基本法下的憲制秩序。他認為，《決定》是
將選舉制度帶回正軌，行政長官以及立法會的選舉辦

法，均按實際情況和循序漸進的原則而規定，因此選
舉制度並沒有倒退，反而能讓更多有能力人士願意加
入政治體制。

另一方面，港區省級政協委員聯誼會由前日起分階
段在全港18區設置合共300個街站，向全港市民宣傳
《決定》的重要性及必要性，同時收集市民簽名，反
映各界的支持聲音，藉此加強凝聚社會共識。該會主
席鄭翔玲，常務副會長余鵬春，副會長王嘉恩、李耀
新、施榮恆，秘書長英煒等昨日出席上環街站活動。
鄭翔玲表示，該會樂見完善香港選舉制度，落實 「愛
國者治港」，會內每位成員都歡欣鼓舞。

中國和平統一促進會香港總會亦由昨日起至月底開

設街站，收集市民簽名以示支持《決定》。街站設於
上環西港城附近，該會理事長盧文端，常務副會長
邱偉銘、蔡志忠、陳志宏、蘇永安、李堅怡，副會
長鄭蘇薇、姚明耀，副監事長兼青年委員會聯席主
席姚鵬輝，副監事長李輝、方秋雲，常務理事方
平、黃澤林，理事朱國華、黃楊慕蓮等出席了啟動
儀式。不少市民踴躍簽名，表達對香港盡快重回正
軌意願。

此外，香港黑龍江經濟合作促進會從前日起設立街
站，號召更多香港市民支持《決定》，該會會長魏明
德稱，將一如以往地支持和配合香港特區政府依法施
政，香港重回正軌指日可待。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：十三屆全國人大四次會議就貫徹
「愛國者治港」 原則和完善香港選舉制度作出決定。為探討香港在這個

大時代的機遇和前景，團結香港基金昨午舉行理事及顧問交流會。全國
政協副主席、團結香港基金主席董建華指出，完善選舉制度的決定，不
是針對任何派別，不是要將任何黨派拒之門外，不是要令到議會內意見
一律，而是要透過法律和制度，確保治港者都是誠心誠意愛國愛港，杜
絕反中亂港分子。因應現時不少香港青年對國家認識不深，他呼籲大家
應認真了解國家民族。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：全國人大會議日
前就貫徹 「愛國者治港」原則和完善香港選舉制度作
出決定，本港多個團體均稱全力支持及堅決擁護，相
信有助香港融入國家發展大局，保持長期的繁榮穩
定。

議會可納更多元化聲音
香港工業總會期望是次《決定》將助香港落實 「愛

國者治港」，讓香港社會經濟發展重回正軌，保障香
港的營商環境。工總表示，《決定》提出擴大選舉委
員會規模，名額增至1500人，立法會議員名額亦增至

90人，有助更多有志之士參與香港事務，納入更多元
化的聲音。工總強調，穩定的營商環境，對香港工商
業界至為重要，期望《決定》能引領香港繁榮發展、
長治久安。

有利反映社會主流意見
香港內地經貿協會表示，及時完善香港的選舉制

度，是國家進一步維護 「一國兩制」及鞏固 「港人治
港」基礎的重要步驟，也是在香港國安法實施後，恢
復香港繁榮穩定的一連串重要舉措之一，完善選舉制
度長遠有利於中央以更大力度支持香港參與國家的重

大發展，無後顧之憂。
香港學者協會表示，選舉委員會人數增至 1500

人，並擴大到5個界別，能體現廣泛代表性和社會均
衡參與，有利反映社會主流意見；而特首候選人和
候任人的產生辦法和方式，能令 「愛國者治港」原
則得到貫徹和落實，有利香港凝聚共識發展經濟，
改善民生。

暨南大學香港校友會認為，《決定》是適時和適切
的，強調 「愛國者治港」是理所當然和必須，唯有這
樣才能確保愛國愛港的人士可以服務香港，令香港在
「一國兩制」下行穩致遠，融入大灣區發展大局。

董建華表示，完善選舉制度的決定，不是針對任何派別，而是要透過法律和制度，確
保治港者都是誠心誠意愛國愛港，杜絕反中亂港分子。 團結香港基金提供圖片

多團體料助本港融入國家發展

人大通過完善香港選舉制度
的《決定》，獲得社會各界的
熱烈歡迎，有人直呼這為香港

送來 「遲到的春天」 ，有利於 「一國兩制」 行穩致
遠、香港實現長治久安，反對派則一片哀鳴，妄言
這是民主的倒退云云。港澳辦常務副主任張曉明昨
在國新辦記者會上表示，前年的修例風波演變為社
會動亂，充分證明香港當前存在的主要問題是政治
問題，不是有的人說的選舉制度要不要民主，民主
步伐快一點還是慢一點的問題，而是涉及奪權與反
奪權、顛覆與反顛覆、滲透與反滲透的較量，於此
我們沒有退讓餘地，完善選舉制度就是要阻斷反中
亂港勢力體制內奪權的通道，有效治理挑戰香港特
區憲制秩序的種種亂象，維護國家安全和香港特區

的政治穩定、政權安全。
張曉明的說法一語點破了香港問題的根源所在。

「一國兩制」 是什麼？第一點就是堅守 「一國」 原
則。國家主權、安全和發展利益，乃是大是大非問
題，不容任何人挑戰， 「一國」 底線更不能觸碰。
遺憾的是，過去幾年行政長官和立法會的選舉制度
安全性不足，使反中亂港分子得以進入特區治理架
構，使外部勢力得以通過多種方式深度干預和滲透
香港事務，並為他們從事危害國家安全的活動提供
可乘之機。若未樹立牢固的 「一國」 意識，僅僅站
在 「兩制」 的層面思考，自難覺察及明白上述問
題。張曉明指出，完善選舉制度跟香港國安法其實
是一套組合拳；設立必要的安全閥，落實 「愛國者
治港」 原則的制度保障，就是為了 「一國兩制」 實

踐行穩致遠提供堅實的制度保障。
可見，香港問題並非民主不民主問題，而是不折

不扣的政治問題。民主的具體體現形式，於上述基
礎上只是枝節問題；糾結於此，根本是捨本逐末。
港澳辦副主任鄧中華昨便指出，只要總的方向和趨
勢擴大民主，更好維護香港整體利益和根本利益，
保障香港居民的民主權利和根本福祉，這樣的辦法
就是好辦法，這樣的制度就是好制度。事實上，
《決定》對基本法第45條和第68條沒有改一個字或
一個標點符號，兩個選舉辦法最終達致普選的目標
依舊未變。中央從來有誠意、有決心落實相關目
標，否則不會決定2017年和2020年可以普選行政長
官和立法會議員。可惜，正如張曉明所慨嘆，反對
派一直阻撓普選方案通過；不然的話，今日的特首

和立法會已由一人一票普選產生了。
國務院總理李克強在兩會閉幕後的中外記者會

上，明確指出要繼續全面準確地貫徹 「一國兩
制」 、 「港人治港」 、高度自治的方針，嚴格依照
憲法和香港基本法辦事，落實好特別行政區維護國
家安全的法律制度和執行機制。由《決定》獲得人
大會議高票通過，通過時人民大會堂會場內響起經
久不息的熱烈掌聲，到香港各界和主流民意都支持
《決定》，大家都踴躍到街站簽名表態，可見從國
家層面乃至地方層面，均十分歡迎選舉制度得以完
善。始終，香港過去政治亂象有目共睹，將反中亂
港分子踢出局，由愛國者實現良政善治，香港實現
長治久安，豈不是廣大市民的共同期盼？
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